

南部片富士湖だより

No. 121 平成28年6月23日 発行

北上川ダム統合管理事務所 管理第二課

〒020-0123

盛岡市下厨川字四十四田1番地

TEL 019-643-7972

FAX 019-643-7976



ダム管理演習が行われました



北上川ダム統合管理事務所では、5月27日(金)に「ダム管理演習」を実施しました。

ダム管理演習とは、ダム放流時における関係機関への情報伝達や、ダムからの放流量を求める計算手法の確認など、洪水発生を想定して様々な訓練を実施するものです。

これから雨や台風が多くなる時期ですが、実際に洪水が起きたときには今回の演習をいかして対応していきたいと思います。



計算用コンピュータが使えなくなった事を想定したダム操作訓練



関係機関へ連絡する情報伝達訓練



河川利用者、河川住民に注意喚起するための情報提供訓練



各ダムの状況を報告し、ダム操作方針等を調整する訓練



北上川流域での洪水期に備えて・・・

合同巡視を実施しました

5月23日(月)、出水の危険性が増す7月からの洪水期を前に、四十四田ダムでは北上川上流重要水防箇所盛岡地区合同巡視に参加しました。

関係自治体や実際に水防活動をする水防団の皆さんも参加し、洪水時に危険となる箇所の情報共有や現地確認をしました。



写真撮影場所：三川合流地点



パンフレットで四十四田ダムを紹介しています



四十四田ダムのパンフレットを道の駅や公民館等に置かせていただきました。皆さんにご覧頂く機会が増え、今まで四十四田ダムを知らなかった方々に知っていただき、足を運んでいただくきっかけになればいいと思います。

四十四田の自然



凜とたたずむ一頭の鹿・・・
ナス畑でいったい何を？！

第40回

盛岡・北上川ゴムボート川下り大会参加者募集

今年もいよいよ盛岡・北上川ゴムボート川下りの大会の季節がやってきました！

昨年はギネスに認定され、おおいに盛り上がった盛岡・北上川ゴムボート川下り大会ですが、岩手国体が開催される今年は、炬火の採火式も行われ昨年以上の盛り上がりが期待できます。皆で参加して北上川を熱く盛り上げよう！

日時：平成28年7月24日(日) 9:00競技スタート

コース：四十四田ダム～盛岡市・南大橋間の約11km

競技種目：タイムレース部門とフリーレース部門の2種目

申込締切：7月8日(金)消印まで



皆さんの参加待ってます！！



問い合わせ先：

盛岡・北上川ゴムボート川下り大会運営事務局

TEL 019-613-2542

HP <http://www.kawakudari-morioka.jp>



昨年の大会の様子

突撃取材！！ 四十四田ダムでウォーキングをしていた 盛岡ウォーキングクラブ にお話を伺いました



★ ウォーキングコース 四十四田ダム駐車場集合→松園水辺公園→修道院→自然公園→四十四田ダム

盛岡ウォーキングクラブは会員数約50名で、発足してから今回が63回目の活動となり、今まで御所湖などの近郊から和歌山県の熊野古道などの遠方までもウォーキングを楽しまれたそうです。

今回は23名の方が四十四田ダム駐車場に集まり、ストレッチで体をほぐした後ゆっくりと歩き始めました。時折、景色を楽しんだり休憩したりしながら今回の約8kmのコースを楽しみました。



ウォーキングを終えてから感想をお聞きしました。

Q 四十四田ダムをウォーキングコースに選んだ理由は？

A 近くに住んでいることもあって四十四田ダムは日頃から身近に感じていました。皆にも知ってもらいたいと企画しました。

Q コースを歩いてみてどうでしたか？

A 今日は雲で岩手山が見えなかったのが残念だったが、修道院や公園に咲いている「ザゼンソウ」などを見ながら皆で一生懸命歩き、いい汗をかくことができました。

Q ご意見・ご感想をお聞かせ下さい

A なかなか知られていないのが残念です。さくらまつり以外でも、もっと市民に知って利用してもらえればいいと思う。トイレや駐車場があるのは助かります。



皆さん仲が良く、楽しそうな盛岡ウォーキングクラブの皆さんでした。ご協力ありがとうございました。

お知らせ ～四十四田ダム周辺行事～

- 7月23日(土) ホタルの観察
- ☆ お尻が光る夏の虫、ホタルを観察しませんか？
- 夜7時～ 松園子ども自然観察園東の広場集合
- 参加費：1人50円(保険料)



問い合わせ先：松園子ども自然観察園をきれいにする会

四十四田ダムの水質 (5月分) ～5月18日採水～

- 水温 16.1
 - PH 7.5
 - ヒ素 なし
 - COD 2.2 mg/l
- (水質悪化の指標:3以上)



今回も水質に異常がありませんでした



編集後記

私が小さい頃はホタルがたくさんいて、母と捕りに行きました。夜中、虫かごからホタルが出て、部屋中がピカピカ光っていたのを思い出します。(内)